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157 лет выходит в свет 
Первая газета Урала, Сибири и Дальнего Востока

Изначальное название 
«Тобольские губернские ведомости»

го род с к и е  в е ст и

Организаторы, Центр 
немецкой культуры, Тоболь-
ская комплексная научная 
станция Уральского отделе-
ния РАН, историко-архитек-
турный музей-заповедник, 
посвятили её 70-летию Тю-
менской области.

Открытие конференции 
состоялось в галерее Дворца 
наместника. С приветствен-
ным словом к участникам 
форума обратилась директор 

• Конференция

250 немецких лет 

В Тобольске прошла IX Областная молодёжная 
краеведческая конференция «250 лет на служ-
бе России. Вклад российских немцев в освоение и 
развитие Сибирского края». 

центра немецкой культуры 
Ирина Дмитриева. 

Кандидат исторических 
наук Надежда Загороднюк 
выступила с докладом «Рос-
сийские немцы на службе 
Отечеству».  Затем началась 
секционная работа. 

Свои исследования на 
конкурс представили школь-
ники и студенты Тюмени, 
Тобольска, Нижнетавдин-
ского, Викуловского, Казан-

ского, Бердюжского, Абат-
ского, Сладковского рай-
онов. Работы были посвя-
щены российским немцам 
– известным широкому кру-
гу и не очень. Ведь и те, и 
другие сделали для России 
немало в областях науки, 
здравоохранения, промыш-
ленного производства, сель-
ского хозяйства. 

Одни работы были по-
священы немцам, жившим в 
прошлые века, другие – со-
временникам. Авторы – мо-
лодые люди разных нацио-
нальностей, в том числе и 
немцы.  

Тобольск на конферен-
ции представляли два чело-
века – Анастасия Ушарова 
с работой «Александр Гум-
больдт – учёный, естествои-
спытатель» и Дмитрий Удар-
цев с исследованием «Полки 
нового строя в Сибири».

Ирина Дмитриева поде-
лилась с участниками пла-
нами на будущее. Конферен-
ция, которую Тобольск при-
нимает у себя уже в третий 
раз, вероятнее всего, поме-
няет свой статус и будет ох-
ватывать весь Уральский фе-
деральный округ. 

А Кузьма куёт
…Аж душа поёт. И в Тобольске полным ходом 
идёт профориентационная работа в образова-
тельных учреждениях.

25 старшеклассников школы № 7 побывали на экскурсии 
в ООО «Югор». Там ребятам показали кузнечное оборудова-
ние, на котором мастера изготавливают уличные светильни-
ки, беседки, скамьи и ажурные цветочницы для аллей, оста-
новочные павильоны, ограждения, детские игровые площадки. 

– Ребятам очень понравилась экскурсия, так как боль-
шинство из них даже не подозревали, что такие красивые 
конструкции изготавливают в Тобольске, – заметила началь-
ник отдела профориентации и трудоустройства ЦРМПП Ли-
дия Слободенюк.

 
Екатерина ВОЛЬнОВА

Шишечки-иголочки
К новому году мы теперь начинаем готовиться 
уже в ноябре. Вот и ёлки искусственные уже мон-
тируются то здесь, то там.

 
А скоро и в квартирах начнётся праздничное озеленение. 

Искусственные ёлки постепенно вытесняют живые. И то, что 
мода на лесных натуральных красавиц проходит, можно счи-
тать положительной тенденцией. Люди начинают понимать, 
что губить живое дерево ради короткой забавы – непозволи-
тельная расточительность.

И чтобы убедиться в том, что эти наблюдения соответ-
ствуют действительности, мы обратились за комментария-
ми к главному специалисту Тобольского лесничества Сергею 
Гладкову. 

Он подтвердил, что спрос на ёлки у населения значитель-
но упал. Ажиотажа на предмет ёлочных базаров, как это бы-
ло лет десять назад, уже нет. В прошлом году по линии лес-
ничества была организована лишь одна такая спецплощад-
ка в районе рынка «Северный», где реализовывалась партия 
из 300 срубленных ёлок. И делянок для самоличной вырубки 
новогодних ёлок в связи с невостребованностью услуги боль-
ше не выделяется. 

Герман БАБАнИн

Ох, уж эти 
сказочники

на Станции юных туристов прошёл городской 
конкурс проектов «Сибирь – край загадок и чу-
дес».

В нём приняло участие более 150 школьников и гимна-
зистов, а также студенты колледжа искусств и культуры им. 
А.А. Алябьева и воспитанники СЮТура. 

Победу в номинации «Красота сибирского края» одержа-
ла команда школы № 15, в номинации «Хроники тайн и чу-
дес Сибири» – команда школы № 12. А ребята из школы № 1 
превзошли всех в номинации «Этнические сказки и преда-
нья Сибири».

Брайль собирает 
друзей

Так, в честь автора рельефно-точечного шриф-
та незрячих, назывался форум, организованный 
Тюменской областной специальной библиотекой 
для слепых.

В рамках этого мероприятия Тобольский историко-архи-
тектурный музей-заповедник провёл ознакомительную экс-
курсию для инвалидов по зрению.

Гости посетили временную выставку «Трогательное ис-
кусство», адаптированную для незрячих людей. На выстав-
ке были представлены скульптуры, предметы из коллекции 
«Нумизматика», барельефы, иконы и многое другое. Этике-
таж (этикетки с аннотациями к экспонатам) основной экспо-
зиции музея был дублирован посредством системы Брайля. 
Отныне Тобольский музей доступен для слабовидящих и сле-
пых посетителей.

 
Лада ЛИСОВА

• Мнение

Конрад Шверер, путе-
шественник:

– Замечательно, что рос-
сийские немцы не забы-
вают своих исторических 
корней, национальные быт, 
культуру, свято чтут память 
своих выдающихся пред-
ков. Приятно было услы-
шать песни на родном язы-
ке и встретить российских 
немцев, которые говорят 
на нём. Рад я ещё и тому, 
что попал наконец во Дво-
рец наместника, где для нас 
организовали экскурсию. В 
общем, впечатлений много. 
И все приятные. 

надежда Загород-
нюк, старший научный со-
трудник Тобольской ком-
плексной научной станции 
Уральского отделения РАн:

– Подготовка к конфе-
ренции велась на протяже-
нии нескольких месяцев. 
Возраст участников – от 11 
до 25 лет. Работы, в которых 
авторы пишут о своих родст-
венниках, отличаются осо-
бой энергетикой. Посвяще-
ны они участию российских 
немцев в освоении Сибири, 
их работе на государствен-
ной службе, в общественных 
организациях. Ключевой те-
мой является депортация не-
мецкого населения в годы 
войны. Все представленные 
материалы имеют, на мой 
взгляд, научную ценность.

Георгий Флейшман, ос-
нователь центра немецкой 
культуры в Тобольске:

– Я ежегодно посещаю 
эту конференцию. Тема её 
мне очень близка. Интерес-
но узнать побольше о рос-
сийских немцах, каковым я и 
сам являюсь. Радует, что из-
даётся сборник работ. Уча-
стие в конференции, пусть 
и в качестве слушателя, это 
возможность пообщаться с 
немцами, проживающими в 
Тюменской области, встре-
тить старых друзей.

Дмитрий Ударцев, 
участник конференции:

– Я учусь в ТГУ на со-
циально-гуманитарном фа-
культете. Работая над докла-
дом,  я открыл для себя мно-
го интересного. Сам я рус-
ский, но интерес к истории 
других народов, тем более 
тех, что жили или живут с 
нами рядом, во мне присут-
ствует. Замечательно, что 
есть такая конференция и 
что участвовать в ней могут 
представители разных наци-
ональностей.

Диана ШТЕРн
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На сегодняшний день в  
нашем детском саду функ-
ционирует 12  групп, из  них 
две группы раннего возраста –  
«Семицветик» и « Теремок».

Многолетние наблюде-
ния за вновь поступающи-
ми в детский сад детьми и  
их родителями в адаптаци-
онный период показали, что 
очень часто ни дети, ни ро-
дители не готовы к посту-
плению в детский сад и ча-
сто переживают стрессовое  
состояние.  

Для того чтобы  процесс  
привыкания  к детскому са-
ду не  затягивался, в детском 
саду: 

– создаётся эмоциональ-
но-благоприятная атмосфе-
ра в группе;

– организуется  работа  с  
родителями    ещё  до  посту-
пления  ребёнка  в  детский 
сад (воспитатель получает 
информацию о семье ребён-
ка, состоянии его здоровья и 
индивидуальных особенно-
стях его развития, привыч-
ках, увлечениях и т.д.);

– проводится  игровая   
деятельность, направленная   
на  формирование  эмоцио-
нальных  контактов  «ребё-
нок – взрослый» и «ребёнок 
–  ребёнок»  с  обязательным  
включением  игр и  упраж-
нений.

Работу с родителями на-
чинаем ещё до поступления 
ребёнка в  детский сад. На 

•наше всё

Подготовка к детству 
О формах взаимодействия с семьёй, методах и приёмах, 

обеспечивающих адаптацию ребёнка к условиям 
дошкольного образовательного учреждения

Социализация маленького ребёнка начинает-
ся, в первую очередь, с семьи. но по-настоящему 
это происходит, когда малыш поступает в дет-
ский сад. Именно там он учится общаться с не-
знакомыми людьми – взрослыми и детьми, усваи-
вает нормы и правила поведения, учится жить в 
обществе. От того, как пройдёт привыкание до-
школьника к новым условиям, зависит его физи-
ческое и психическое здоровье, дальнейшее бла-
гополучное существование в детском саду и се-
мье.

современном этапе доста-
точно успешно используем 
коммуникативно-информа-
ционные технологии. Через 
размещение информации в 
сети интернет на сайте коми-
тета по образованию и сайте 
детского cада родители мо-
гут получить ответы на все 
интересующие их  вопро-
сы. На сайте любой роди-
тель имеет возможность по-
знакомиться с особенностя-
ми воспитательно-образо-
вательного процесса в ДОУ, 
узнать последние новости и 
таким образом быть всегда в 
курсе всех происходящих в 
детском саду событий. По-
стоянное обновление инфор-
мации на сайте позволяет   
родителям  узнать распоря-
док дня, мероприятия, время 
встречи воспитателя с роди-
телями и многое другое. На 
форуме сайта родители мо-
гут обменяться мнениями, 
а также внести предложе-
ния по организации воспи-
тательного процесса в дет-
ском саду.

Профессиональная по-
мощь семье оказывается че-
рез «Копилку советов» пу-
тём сопровождения ребён-
ка и родителей – это памят-
ки, рекомендации, советы, 
анкеты. 

Еженедельно родители 
вместе с ребёнком пригла-
шаются на индивидуальные 
консультации к медицин-

ским работникам и старше-
му воспитателю,  цель кото-
рых –  выявление отношения 
родителей к поступлению 
ребёнка в детский сад,  уста-
новление партнёрских, доб-
рожелательных отношений.

Кроме того, на консуль-
тациях выясняются инди-
видуально-личностные при-
вычки, приученность к ре-
жиму, питанию, особен-
ности засыпания и сна, 
игровые навыки, умение 
вступать в контакт с незна-
комыми взрослыми и сверст-
никами. 

И первая наша задача 
– успокоить прежде всего 
взрослых. Для этого мы при-
глашаем родителей осмот-
реть  групповые  помеще-
ния, показываем родителям  
шкафчики, кровати,  игруш-
ки, рассказываем, чем  ребё-
нок будет заниматься, во что 
играть, знакомим с режимом  
дня.

И вместе с родителями  
обсуждаем, как облегчить  
период  адаптации. 

Большое  значение в про-
цессе  привыкания  к  дет-
скому саду придаётся  соз-
данию  эмоционально  бла-
гоприятной  атмосферы  в  
группе, установлению дове-
рительных отношений. 

 Главное,  сформировать  
у  ребёнка  положительную  
установку,  желание  ид-
ти  в  детский  сад.  Поэто-
му   во всех группах раннего 
возраста создана  атмосфе-
ра  тепла,  уюта  и  благо-
желательности.  Наблюде-
ния  показали, что,  если  ре-
бёнок  чувствует  с  первых  
дней  это  тепло,  исчезают  
его  волнения и  страхи,  на-
много  легче проходит  адап-
тация. 

Очень нравится детям 
игры с песком и водой:  име-

ются совочки, ситечки, фор-
мочки, трубочки и неболь-
шие воронки для пересыпа-
ния песка, а для игр с водой 
– рыбки, лодочки, заводные 
игрушки, которые можно ис-
пользовать в воде, кусочки 
поролона, ведёрки. 

Созданы условия для 
экспериментирования ре-
бёнка со звуками. В груп-
пе имеются различные озву-
ченные игрушки (петушок, 
колокольчик, звучащие ку-
бики). Игры со звучащими 
игрушками развивают у ма-
лышей умение прислуши-
ваться. Эти игрушки вызы-
вают положительные эмо-
ции малышей, привлекают и 
радуют детей. 

В групповом помеще-
нии  все зоны  оформлены  
так,  чтобы  группа  стала бо-
лее уютной, домашней и 
привлекательной  для детей.

Продумывается место 
для возможности уединения 
ребёнка, если ему захочется 
отдохнуть от коллектива и 
побыть одному.

Итак, проведение ком-
плексных медико-педагоги-
ческих мероприятий до по-
ступления ребёнка в дет-
ский сад и  в период адапта-
ции к детскому учреждению 
способствует более лёгко-
му привыканию к новым 
условиям.

Конечно, мы не избежа-
ли трудностей в адаптацион-
ный период. Были и слёзы. И 
сейчас некоторые дети ино-
гда плачут при расставании 
с родителями. Но проведён-
ная работа с семьями спо-
собствовала снижению эмо-
ционального напряжения ро-
дителей по поводу перспек-
тивы пребывания ребёнка в 
детском саду. 

– Придёт обязательно, – заверил заместитель главы адми-
нистрации Тобольска Николай Руппель. – Нами уже заклю-
чён муниципальный контракт  на строительство газопрово-
дов на 2015 год с подрядчиком ООО «Тюменьтеплогазмон-
таж». Планируется газифицировать такие улицы, как: 1-я, 
2-я, 3-я Речные, 1-я, 2-я  Трудовые, 1-я, 2-я  Береговые, 1-я 
Луговая, 2-я Советская, 1-я, 2-я Вокзальные, Чапаева, Лер-
монтова, а также  переулки Чехова, Пролетарский, 1-й, 3-й, 
5-й Береговые,1-й, 2-й, Луговые,1-й, 2-й Советские и т.д.

Кроме того, в текущем году администрация города не раз  
направляла заявки в департамент ЖКХ Тюменской области 
на предоставление дополнительных субсидий на строительство 
газопроводов.  В основном в список вошли улицы и проез-
ды в микрорайоне Иртышский, п. Сумкино и Анисимово.  К 
сожалению, средства не были выделены, но мы не намере-
ны оставлять данный вопрос без внимания и в 2015 году мы 
вновь вернёмся к этой теме.

Рособрнадзор проводит для студентов и абитури-
ентов online-консультации по вопросам контроля 
качества вузов. 

Первое такое мероприятие уже состоялось. Руководи-
тель Рособрнадзора Сергей Кравцов и представители ведом-
ства ответили на вопросы, которые касаются правил приё-
ма в вузы, минимальных баллов ЕГЭ при поступлении на 
1 курс, информации о наличии лицензии и госаккредитации 
вуза, планирования Рособрнадзором контрольно-надзорных 
мероприятий по соблюдению законодательства об образова-
нии и др. 

Помимо online-консультации, вопросы принимаются 
по электронной почте vuz@obrnadzor.qov.ru, по Skype live: 
vuz_8, а также на страничках Рособрнадзора в социальных 
сетях.

Екатерина ВОЛЬнОВА

• отвечает вера ивановна

Газ для всех вас
– Каждый человек ищет в газете ту информацию, 
которая его волнует. Вот и я, как только получаю 
свежий номер, сразу же обращаю внимание на 
те материалы, в которых пишут о газификации 
улиц подгорной части. Оно и понятно, ведь я са-
ма живу на 2-ой Береговой, и всех нас очень ин-
тересует вопрос: придёт ли на нашу улицу долго-
жданное голубое топливо и когда?

Мария Кожевникова

• Контроль

Есть сомнения –
пиши

Также Владимир Мазур 
рассказал о работе по изы-
сканию средств на рекон-
струкцию обелиска павшим 
воинам. Он отметил вклад 
в это благое дело, сделан-
ный депутатом областной 
думы, руководителем фрак-

• Жизнь политсовета

По 500 на депу тата 
Открывая заседание политического совета мест-
ного отделения партии «Единая Россия, его се-
кретарь  Владимир Мазур поблагодарил коллег 
за работу, заметив,  что партийцы и организация 
в целом на деле продемонстрировали готовность 
включиться в реализацию стратегических про-
грамм и тем самым, по сути, разделили полити-
ческую ответственность за их результаты.

ции «Единая Россия» Андре-
ем Артюховым, который по-
дал личный пример, а затем 
и сумел убедить коллег – вы-
делить на реконструкцию 
обелиска в Тобольске по 500 
тысяч рублей из депутатско-
го фонда.

– Ещё раз хочу подчерк-
нуть, что мы должны сде-
лать всё, чтобы ветераны за-

«Школа экологическо-
го лидерства» – один из про-
ектов, организованных в То-
больске в рамках корпора-
тивной программы СИБУРа 
«Бизнес для экологии». Этот 
проект реализует Тоболь-
ский филиал Тюменского го-
сударственного универси-
тета.  Более 30 школьников 
6 –11 классов проходят обу-
чение по двум направлени-
ям – исследовательская дея-
тельность по экологическим 
проблемам Тюменской об-
ласти и промышленная эко-
логия. В рамках реализации 
второго направления для 
учащихся была организова-
на экскурсия на Тобольскую 
промышленную площадку и 
практическое занятие в цент-

• наша нефтехиМия

Школьники экзаменуют 
СИБУР

В лаборатории «Тобольск-нефтехима» прошло 
практическое занятие для юных экологов.

ральной заводской лаборато-
рии «Тобольск-Нефтехима». 

Одной из тем экошколы 
является  оценка экологиче-
ского состояния территорий. 
О том, как проводится такая 
оценка в лаборатории «То-
больск-Нефтехима»,  расска-
зала и продемонстрировала 
Людмила Севостьянова, на-
чальник лаборатории сани-
тарно-экологического конт-
роля: «Наша лаборатория 
проводит анализ воздуха в 
городе три раза в сутки. Ана-
лиз воздуха ведётся у нас на 
трёх постоянно действую-
щих постах – в районе шко-
лы № 5, у Никольского взво-
за и в районе промышленной 
площадки». Затем учащиеся 
под руководством лаборанта 

взяли сами пробу воздуха на 
содержание в нём углеводо-
родных веществ и проанали-
зировали с помощью хрома-
тографа. 

Интерес вызвала замкну-
тая водооборотная система, 
благодаря которой предприя-
тия СИБУРа в Тобольске не 
имеют сточных вод, а вся ис-
пользованная вода возвра-
щается обратно на производ-
ство. «Возможно, будет ин-
тересна экскурсия на очист-
ные сооружения, – пояснила 
Ирина Горбунова, предста-
витель пресс-службы пред-
приятия. – Ребятам будет по-
лезно познакомиться со спо-
собами очистки воды с по-
мощью микроорганизмов 
– экологичным и естествен-
ным». 

В день экскурсии на пло-
щадку прибыла новая пере-
движная эколаборатория для 

разового мониторинга воз-
духа. Юные экологи стали 
первыми, кто познакомился 
с принципами её работы.

– Нам выпала возмож-
ность первыми увидеть но-
вую эколабораторию и по-
смотреть такую масштаб-
ную производственную пло-
щадку, очень впечатляет, 
– сказала Алла Сивцова, ру-
ководитель «Школы эколо-
гического лидерства». – В 
том, что на площадке без-
опасная экологическая об-
становка, я и не сомнева-
лась. Самое простое доказа-
тельство – краснокнижные 
растения, которые комфорт-
но ощущают себя в районе 
промзоны. Это первый при-
знак чистой атмосферной 
среды.

Сергей ЗВЕРЕВ

• проблеМа

Пару слов 
без протокола

По итогам 9 меся-
цев этого года наблю-
дается незначитель-
ный рост привлече-
ния к административ-
ной ответственности 
подростков и их роди-
телей по сравнению с 
аналогичным перио-
дом прошлого года, 
сообщает комиссия 
по делам несовершен-
нолетних и защите их 
прав (КДниЗП).

В комиссию за это вре-
мя поступило на рассмотре-
ние 1179 материалов об ад-
министративных правона-
рушениях (2013 г. – 1111). 
Постановления о назначе-
нии административного на-
казания вынесены в отноше-
нии 73 несовершеннолетних 
и 1063 родителей (законных 
представителей). Наиболее 
часто совершаемые право-
нарушения подростками – 
побои, кражи, мелкое хули-
ганство, уничтожение или 
повреждение чужого иму-
щества, распитие алкоголя, 
употребление наркотиче-
ских и одурманивающих ве-
ществ, а также нахождение в 
общественных местах в со-
стоянии алкогольного опья-
нения.

Лада ЛИСОВА

Сделать «разрез» воз-
душной среды, как оказа-
лось, несложно. Но специ-
альное оборудование все-
таки понадобится. Пыль 
измеряют с помощью аспи-
рационно-весового мето-
да. Если описывать быто-

• Жить здорово

Воздух в разрезе 
Привычное слово «воздух» совсем не привычно 
выглядит при химическом разборе. Кроме кисло-
рода и озона, в нём могут быть пыль, оксиды, фе-
нолы, формальдегиды и другие газы. Как раз от 
этого состава и зависит качество и безопасность 
дыхания в Тобольске. 

помнили   юбилейную дату, 
а это полностью зависит от 
нас. Убеждён, реальные де-
ла, практический вклад в ре-
шение проблем людей, кото-
рые прошли войну, – эта са-
мые выигрышные дела для 
нашей партии.

Затем «единороссы» 
определились с датой про-
ведения внеочередной XXI 
конференции местного от-
деления партии, который ре-
шили назначить на 18 декабря.

 Вера ХОХЛОВА
Юрий ПОПОВ (фото)

вым языком, то получим та-
кую картину: воздух через 
фильтр всасывает «пыле-
сос». При этом важно знать, 
какой объём и с какой скоро-
стью воздух прошёл через 
фильтр. Несложное уравне-
ние показывает объём содер-

жания пыли в воздухе. Как 
видим из данных таблицы, 
до предельной концентра-
ции пыли в воздухе городу 
далеко. 

Колориметрический ме-
тод определяет двуокись се-
ры, двуокись азота, фенол и 
формальдегид. Этот способ 
основан на взаимодействии 
веществ. Если содержания 
в воздухе, к примеру, дву-
окиси серы равняется 0,001 
миллиграмм на кубический 

метр, то цвет раствора, че-
рез который его пропускают, 
будет один, если 0,000 – 
другой. 

Хроматограф – аппарат, 
который точно знает, чем мы 
дышим. Он умеет разделять 
смесь веществ на отдельные 
составляющие и анализиро-
вать их объём. Это одно из 
лучших средств для опреде-
ления концентрации окиси 
азота в воздухе.  

Это несложные и одно-
временно достоверные про-
цедуры анализа воздушной 
среды. Их используют для 
определения качества воз-
духа, забранного на стацио-

Мониторинг воздушной среды Тобольска в октябре
Показатель Предельно 

допустимая 
норма

Показатель 
на посту у 
Никольского 
взвоза

П о к а з а -
тель на 
посту в 
6 мкр.

Показатель в 
санитарно-за-
щитной зо-
не «Тобольск-
Нефтехим»

Пыль 0,5 0,000 0,010 0,000
Двуокись 
серы

0,5 0,003 0,003 0,001

Окись 
углерода

5,0 0,060 0,340 0,000

Д в у о к и с ь 
азота

0,2 0,004 0,006 0,200

Фенол 0,01 0,000 0,000 На предпри-
ятии данных 
веществ не 
образуется

Формальде-
гид

0,035 0,002 0,004

Углеводо -
роды (сум-
марно)

В РФ не ут-
верждены

2,280 2,290 Не нормиру-
ются

нарных постах, размещён-
ных в городе, а также рядом 
с Тобольской промышлен-
ной площадкой. Организа-
ция контроля состояния воз-
душной среды в г. Тобольске 
проводится в соответствии с 
ГОСТом 17.2.3.01-86 «Пра-
вила контроля качества воз-
духа населённых пунктов».   
Количество анализов по 
каждому показателю в октя-
бре составило  69. Превыше-
ний ПДК в июне не зафикси-
ровано.

Ирина КОнЬКОВА
Юрий ПОПОВ (фото)

эко

После двух домашних 
поражений от «Союза» из 
города Заречный (72:78 и 
71:75) тобольский баскет-
больный клуб разделил оч-
ки с БК «Тамбов», безогово-
рочно проиграв первый матч 
67:86 и выцарапав победу во 
втором – 74:70. 

Затем «Нефтехимик» 
принимал аутсайдера тур-
нира БК «17-16», представ-
ляющий Омскую область. В 
первой четверти тоболяки 
буквально смели соперни-
ка с площадки – 23:4 в поль-
зу «Нефтехимика». Казалось 
бы, вот она, долгожданная 
крупная красивая победа на 
своей площадке. Соперник 
деморализован. Но у баскет-

• спорт

Шесть попыток 
«Нефтехимика»

Шесть домашних мат-
чей провёл на пар-
кете СК «Централь-
ный» тобольский 
БК «нефтехимик», 
выступающий в XXIV 
чемпионате России по 
баскетболу среди муж-
ских команд Высшей 
лиги.  

болистов из Омска на этот 
счёт было своё мнение. 

Гости, что называется, 
упёрлись. Гандикап в 19 оч-
ков им отыграть было архи-
сложно, но вот попортить 
нервы действующему чем-
пиону России – это с широ-
кой душой. Вторая четверть 
закончилась с минималь-
ным преимуществом гостей 
– 23:21. Но на большой пе-
рерыв «Нефтехимик» ушёл, 
ведя в счёте 44:27. 

И третья четверть оста-
лась за гостями – 19:18. Пе-
ред последним перерывом 
«нефтехимики» вели 62:48. 
Ну а в заключительные де-
сять минут, по выражению 
одного из игроков БК«17-
16», гостевая команда игра-
ла в основном в уличную 
разновидность баскетбола. 
Тоболяки, слегка понервни-
чав, тем не менее заверши-
ли матч с вполне комфорт-
ным счётом 81:63, одержав 
свою третью победу в регу-
лярном чемпионате.  

В дебюте второй встре-
чи, не особо напрягаясь, 
«Нефтехимик» выиграл пер-

вую четверть матча 20:12. 
Увы, но какой-то командной 
игры, мысли в комбинациях 
тоболяки не показали ни в 
первой, ни во второй четвер-
тях матча. И хотя на боль-
шой перерыв команды ушли 
при счёте 38:29 в пользу 
«Нефтехимика», некая вы-
мученность, игра через «не 
хочу», очень явно сквозила 
в действиях хозяев паркета. 

Третья десятиминутка 
была похожа на первых два 
игровых отрезка той же спо-
койно-размеренной игрой с 
равным количеством оши-
бок с обеих сторон как в ата-
ке, так и в нападении. Но бо-
лее опытные игроки «Неф-
техимика» были чуть бы-
стрее, чуть точнее. Из этих 
«чуть» и сложилось пре-
имущество перед заключи-
тельным игровым отрезком 
– 57:43 в пользу тоболяков. 

Ну а в последней чет-
верти матча игроки «Нефте-
химика», видимо, на вре-
мя вспомнили, что играют с 
явным аутсайдером турни-
ра и  довели матч до убеди-
тельной победы – 84:56. 

В послематчевом блиц-
интервью старший тренер 
БК «Нефтехимик» Алек-
сандр Ольшанецкий отме-
тил, что у тренерского шта-
ба тобольской команды не-
много радости от этих двух 
побед, однако, команда пере-
местилась на 4 место в тур-
нирной таблице. 

Матвей ТАМАРИн

И на этот раз количество участников мероприятия значи-
тельно выросло – их было более 230 человек. Самые ответ-
ственные папы собрались для того, чтобы познать новое, по-
высить уровень своих знаний в области воспитания детей.

«Диалог поколений – основа формирования нравствен-
ных ценностей» – так была означена главная тема конферен-
ции. Глав семейств приветствовали председатель городской 
думы Николай Зольников, первый заместитель главы адми-
нистрации Яна Зубова, председатель комитета по образова-
нию Наталья Белашева, глава общественной организации 
«Родительская инициатива» Пётр Луценко.

В ходе встречи своим опытом воспитания поделились 
зрелые папы – Евгений Панишев, Александр Момот и Ми-
хаил Фельдман. О формировании и поддержании традиций 
в семьях, об умении находить взаимопонимание с детьми, 
о гендерном воспитании и простом общении поведали эти 
счастливые родители. Самый опытный среди них, Михаил 
Фельдман, представил свою технологию – воспитание через 
домашний театр. Результатом таких экспериментов  стало то, 
что его сын, не любивший читать, не только влюбился в чте-
ние книг, но и стал театральным режиссёром и сценаристом.

Далее отцы прошли «боевое крещение» в виде мастер-
классов и психологических тренингов, где они смогли пере-
жить разные бытовые ситуации и достойно из них выйти (по-
ка с помощью психологов). Папам пришлось испробовать се-
бя сразу в четырёх ипостасях – авторитарного главы семей-
ства, авторитетного, пренебрегающего, всё разрешающего. В 
итоге все испытуемые выбрали единогласно авторитетный 
(демократический) стиль воспитания и пообещали только его 
применять в жизни. Также они участвовали в практических 
занятиях с элементами спортивного состязания, напрягали 
мозги в интеллектуальной игре «Стратегия: здоровая нация», 
дискутировали на тему «Азбука родительской любви» и рас-
крывали секреты счастливой семьи.  

 
наталья  ЮРЬЕВА

• сеМья

Папа 
как режиссёр семейного театра

В третий раз в нашем городе состоялась конфе-
ренция отцов.

• Мнения

Евгений Шумилов: 
– Я первый раз здесь. Считаю, эти 

встречи нужны всем родителям. У меня 
разнополые дети, разные интересы, не-
обходим различный подход к мальчику и 
девочке, но я рад, что смогу испробовать 
себя в воспитании и девочки, и мальчи-
ка. Сегодня как раз был доклад о гендер-
ном воспитании, многое взял для себя. У 
нас в семье скорее демократический стиль – мы вечерами об-
суждаем все вместе прожитый день, интересуемся у детей их 
успехами и проблемами, все вопросы решаем сообща. Я счи-
таю себя счастливым отцом.  

Андрей Агудалин: 
– Мне понравилось на конферен-

ции, на ней надо каждому папе побывать. 
Представленный опыт возьму для себя. Я 
считаю, что правильно воспитываю сво-
их детей, и здесь в этом убедился в оче-
редной раз. У нас две девочки. Я стара-
юсь следовать традициям, которые были 
в семье моих родителей.  

Владимир Шулинин: 
– У нас в семье – стиль тот, какому де-

ды учили. А какой я отец, сказать не мо-
гу, это надо у детей спрашивать. Наде-
юсь, хороший. Очень нужны такие кон-
ференции – нынче многие носятся с за-
падным воспитанием, образованием и 
образом жизни. Это всё не наше, чужое. 
А здесь говорили о том, что присуще на-
шим семьям, и ни о каком чужеродном воспитании речи не 
шло. Что-то смогу применить в своей практике, новое тоже 
узнал, но в корне менять систему воспитания не буду – ду-
маю, я во многом прав.

Андрей Казаков: 
– На таких конференциях можно по-

черпнуть много интересного и нужно-
го. Обязательно приду в следующий раз. 
Театральная технология впечатлила, но, 
скорее всего, применить её в жизни не 
смогу. В моей семье хорошо всё то, что 
интересно ребёнку. Пока проблем с вос-
питанием не возникает, но полученный 
опыт пригодится, когда ребёнок подрастёт.

Александр Ольшанецкий, 
старший тренер
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«Тобольская 
правда»

Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорм для 

животных и птиц.
  8-922-269-34-70

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

Ваш аВтоюрист. 
юридическая помощь по 
возврату водительских 

удостоверений. 
официально. 

оплата по результату. 

телефон: 88002001054 
– звонок бесплатный! 

8(383)227-85-27, 
8(383)291-10-54 

сайт: вашавтоюрист.рф

Продам жилой дом, 
120 кв.м в мкр. Иртыш-
ский. Цена договорная. 

Посредникам 
не беспокоить. 
Телефоны: 

8-982-132-88-88,
8-982-929-77-88

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам дом

 8-919-959-01-62

продаЁМ 
уголь каМенный

недорого
доставка

ПРОДАМ 
• стол-шкаф – 6 тыс. руб., 

• стол угловой – 4 тыс. руб., 
• стеллаж – 3 тыс. руб.
 8-922-483-75-23

Уважаемые налогоплательщики! внимание!
Межрайонная ИФНС России №7 по Тюменской области предлагает вам 

воспользоваться интерактивным сервисом налоговых органов «Личный 
кабинет налогоплательщика для физических лиц» (ЛКФЛ).

Получить регистрационную карту вы можете лично при подаче заявления 
установленного образца в любой инспекции ФНС России, независимо от 
места постановки на учет. При обращении в инспекцию ФНС России по 
месту жительства при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность. При обращении в иные инспекции ФНС России при себе необ-
ходимо иметь документ, удостоверяющий личность, и оригинал или копию 
свидетельства о постановке на учет физического лица (свидетельство о 
присвоении ИНН)/уведомления о постановке на учет. В заявлении указы-
вается адрес вашей электронной почты (при наличии), куда будет выслана 
регистрационная карта, содержащая логин и пароль.

Инспекция ведет прием налогоплательщиков по адресу: 10 мкр., стро-
ение 50, каб. 122,124,126 понедельник, среда, пятница с 8.00 до 17.00 и 
вторник, четверг с 8.00 до 19.00 без перерыва на обед. Каждая первая и 
третья суббота – рабочие, с 10.00 до 15.00.

контактный телефон для получения дополнительной информации 
8-800-3000-007.

гараж, 
18 кв.м, кооператив 
«Березка», район 

телевышки. 
Цена – 220 тыс. рублей.
-КОМН. КВарТИрУ, 

15 мкр., 65 кв.м. 
Цена – 3 млн рублей.
 8-919-956-57-56

Продам

3

Помощь 
в получении 
образования.
  8-904-988-79-61

ПРОДАМ  КОТТЕДЖ 
2-этажный, 98 кв. м., 
хороший сад, огород, 

баня, 3 теплицы, большой 
тёплый гараж (недорого).

Телефоны: 33-73-94,
8-919-932-00-29.

Продам 
жилой дом 
по улице К-маркса 
площадью 60 кв.м, 
участок 6 соток, хоз.

постройки,газовое отопле-
ние. В собственности. име-
ется строительный материал 
для строительства гаража.  
8-982-926-40-47,     
8-912-385-17-77.

Щебень, 
песок,
керамзит
 8-912-398-04-84

с доставкой

Клуб трезвости 
и здорового образа 
жизни «Соратник». 

Кодирование от 
алкогольной и 

табачной зависимости.
Телефоны: 25-50-51, 

8-922-262-50-16

ПРодаётсЯ 
а/м ГАЗ-3110, 

1999 г.в., цвет мурена, 
гБУ, гУр. 

Цена – 35 тыс. руб. 
 8-952-682-33-22

Продам  
  ПухоВиК бордоВый 

с КаПюшоном, 
   р. 52-54. недорого.

 8-912-397-80-59

охранное предприятие
проводит набор охранников на 
вахту в г. Тюмень. Продолжитель-
ность вахты – 40 дней. Предостав-
ляется жильё, выдаются авансы. 
обязательно наличие формы 
одежды (серо-синий камуфляж). 
График работы: сутки через сутки 
или сутки через 12 часов. За-
работная плата без задержек 
за вахту: нелицензированные 
26000-29000 руб., лицензирован-
ные – 35000-40000 руб.

тел. 8-922-471-41-52, 
8-922-079-03-37

анну Степановну абышеву 
поздравляем с юбилеем!

Юбиляру все мы счастья пожелаем.
С радостью встречайте утренний 
рассвет,
С юбилеем Вас сегодня 
поздравляем,
Счастья и здоровья Вам 
навек.
Трудный жизненный ты 
путь прошла,
Детей и внуков 
воспитала,
И правнуков уж 
нянчить начала.
Храни тебя Господь 
на долгие года.

Брат, сёстры

1 декабря с 16.00 до 18.00 в общественной приёмной 
партии «Единая Россия» состоится единый день 

приёма граждан. 
Предварительная запись по тел. 24-96-59

Продам шуБу, 
цигейковую 
облегчённую, 

разм. 46-48, с 
капюшоном, 

рыжую, 
в хорошем 
состоянии, 

цена – 5 тыс. 
руб.

Телефон 8-912-077-97-99

Тобольскому УМН 
требуется на постоянную работу 

 МехаНик по авТоТраНспорТУ. 
Требование: высшее образование, опыт работы 

по выпуску автотранспорта.
Телефоны: 39-31-19, 25-18-96

Тобольскому УМН 
требуется на постоянную работу 

на ЛпДс «сетово» 
МашиНисТ краНа 

авТоМобиЛьНого 7 разряДа. 
Требование: наличие квалификационного 

удостоверения, опыт работы машинистом крана 
автомобильного.

Телефоны: 39-31-19, 25-18-96

Филиал ФГБОУ ВПО «Тюменский государственный 
университет» в г. Тобольске объявляет конкурсный 

отбор на замещение должности
доцента кафедры теоретической и практической психологии.

Срок конкурса – 2 месяца со дня опубликования.

Родные и близкие Юрия Попова выражают признательность 
всем, разделившим с ними тяжесть утраты.

Мы благодарны людям, которые были с нами в эти тяжёлые дни. 
Юрий Дмитриевич при жизни объединял вокруг себя самых разных 
людей. И его преждевременный уход также сплотил очень многих.
Спасибо администрации Тобольска, городской думе, «Тобольск-Не-

фтехиму», Пассажирскому автотранспортному предприятию, типогра-
фии, журналистскому сообществу Тобольска и Тюмени…  Всем, кто 
любит и помнит Юрия Дмитриевича Попова.

 8-919-954-68-44

Продаётся комод 
с пеленальным столиком 

для младенца. 
Почти  новый. 
Цена – 3 тыс. 

рублей.

Продаётся
гараж в кооп. 

«алтай»,  20 м2. 

 8 -922-478-55-99


